

Emmaüs, chemin vers le Christ

Zoé prépare sa confirmation à l'aumônerie. Le prêtre propose à la méditation du groupe de jeunes l'évangile des pèlerins d'Emmaüs écrit par saint Luc. «Emmaüs, c'est comme la messe !» remarque Zoé. «Effectivement, confirme le prêtre, à chaque eucharistie, Jésus vient à notre rencontre de la même manière... éveillant nos cœurs à sa Parole et au don de sa vie.»



L'accueil

Deux disciples de Jésus quittent Jérusalem et marchent en direction du village d'Emmaüs. Ils sont tristes et ne comprennent pas la condamnation et la mise à mort de Jésus sur la croix. Un étranger les rejoint sur la route et se mêle à leur conversation.

Quand les chrétiens se rassemblent de nos jours, ils sont un peu comme ces disciples d'Emmaüs, ils discutent entre eux, le cœur lourd parfois, sans s'apercevoir que Jésus marche avec eux et les accueille.

La Parole de Dieu

Jésus leur dit : «Ô cœurs sans intelligence, lents à croire à tout ce qu'ont annoncé les prophètes ! Ne fallait-il pas que le Christ endurât ces souffrances pour entrer dans sa gloire ?» Et commençant par Moïse et parcourant tous les prophètes, il leur interpréta dans toutes les Écritures ce qui le concernait (évangile selon saint Luc 24, v. 25 à 27).

La liturgie de la Parole nous donne à écouter l'histoire du Salut. Un texte de l'Ancien Testament est lu : Dieu s'est fait connaître au peuple hébreu à travers les prophètes avant d'envoyer son propre Fils Jésus. Puis un psaume est chanté : hymne, lamentation, appel au secours ou action de grâces... il évoque l'attente d'un roi futur qui apportera le salut. La deuxième lecture concerne l'Église naissante à travers les Actes des Apôtres, les épîtres. Puis l'Évangile est proclamé, c'est la Bonne Nouvelle apportée par Jésus-Christ. L'homélie vient nous éclairer et nous interpeller sur le sens de cette parole dans nos vies.



La fraction du pain

Le soir tombe. Les pèlerins arrivent à Emmaüs, ils invitent Jésus à partager leur repas. «Et il advint, comme il était à table avec eux, qu'il prit le pain, dit la bénédiction, puis le rompit et le leur donna. Leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent... mais il avait disparu de devant eux. Et ils se dirent l'un à l'autre : "Notre cœur n'était-il pas tout brûlant au-dedans de nous quand il nous parlait en chemin, quand il nous expliquait les Écritures ?"» (évangile selon saint Luc 24, v.30 à 32).

Nous sommes au sommet de la messe : par ce don unique, Jésus nous ouvre à une vie nouvelle. La joie de sa présence nous envahit et rend notre cœur brûlant.



Envoyés pour témoigner

«À cette heure même, ils partirent et s'en retournèrent à Jérusalem. Ils trouvèrent réunis les onze et leurs compagnons... Et eux de raconter ce qui s'était passé en chemin, et comment ils l'avaient reconnu à la fraction du pain» (évangile selon saint Luc 24, v. 33 et 35).

Lors de l'eucharistie dominicale, nous reconnaissons Jésus-Christ vivant au milieu de nous, aujourd'hui. C'est cette Bonne Nouvelle que nous voulons annoncer à tous.